
Verbale del WG – FiGi 

Consultazioni sull’offerta formativa  
  

Il  WG – FiGi si è riunito il 24 maggio 2011 alle ore 15 presso l’aula del Chiostro della Facoltà di 

Ingegneria Civile e Industriale con il seguente o.d.g.  

  

1. Comunicazioni  

2. Seminario di Orientamento “Saper Essere Saper Fare”  

3. Evento “Un cocktail con…”  

4. Corsi in Co-tutela per il secondo ciclo didattico A.A. corrente;  

5. Borse di Studio  

6. Protocollo d’Intesa 7. Varie ed eventuali.  

  

Sono presenti, per le Aziende: Eliana Parisi (ACCENTURE), Nancy Falanga (EMC Computer  

System Italia),Barbara Sterpetti (Enel), Daniela Ruscitti (FS), Daniele Maltese (MB Service)  

  

Sono presenti, per l’Università: Alippi, Cercato, Dell’Olmo, De Minicis, D’Orazio, Ferroni, 

Lamedica, Mancini, Sangiovanni, Veniali; gli studenti: Federica Bravi (CdA Ingegneria Elettrica), 

Andrea Pepperosa (CdA Ingegneria Energetica), Alessandro Torti (CdA Ingegneria Energetica).  

  

Presiedono la riunione Eliana Parisi e Regina Lamedica  

  

Lamedica chiede preliminarmente di inserire i seguenti punti all’o.d.g.:   

  

1. Valutazione dell’offerta didattica della Facoltà di Ingegneria Civile e Industriale  A.A. 

20102011  

2. Presentazione dell’offerta didattica della Facoltà di Ingegneria Civile e Industriale  A.A. 2011-

2012  

  

Il WG approva all’unanimità e si inseriscono dopo il punto 6 dell’o.d.g..  

  

1.Comunicazioni  

  

Lamedica da il benvenuto all’ing. Maltese che partecipa per la prima volta ai lavori del WG e che 

rappresenta la società MB Service. Informa che:  

• è pervenuta l’e-mail di Angela Malafarina (Terna) che giustifica la sua assenza alla riunione 

del WG e conferma sia le attività di co-tutela previste per il II ciclo didattico dell’A.A. in 

corso sia l’offerta di tesi di laurea richieste dal Settore Dispacciamento e Conduzione;  

• è pervenuta l’e-mail di Fabrizio Mannucci che, non riuscendo a partecipare alla riunione del 

WG per motivi di salute, comunica lo stato attuale degli accessi alla banca dati degli studenti. 

In particolare, a valle dell’inserimento nella home page del sito web della Facoltà di 

Ingegneria Civile e Industriale del banner a scorrimento “IN EVIDENZA”  di alcune news, 

tra cui anche “Il tuo curriculum vitae per le aziende”, è aumentato il numero di curricula 

inseriti spontaneamente dagli studenti. Al momento sono presenti 579 utenti registrati e 300 

curricula. Relativamente alla banca dati a cura della Facoltà, abbiamo attualmente 

informazioni relative a 2500 laureati;  



• la locandina dell’evento previsto per il giorno 27 maggio p.v., e del quale si parla nel punto 

all’o.d.g. successivo, è stata realizzata da Fabrizio Mannucci. A Mannucci va il 

ringraziamento di tutto il WG.  

  

  

2.Seminario di orientamento “Saper Essere Saper Fare”  

  

Prende la parola Ruscitti (FS) ed illustra come, Enel ed FS, intendono condurre l’evento. In particolare 

informa che le Relatrici concentreranno le attività di orientamento sulla redazione del “Curriculum 

Vitae”, sulla redazione della lettera di presentazione e sui criteri di selezione, evidenziando anche gli 

errori da evitare. Sulla base del numero di partecipanti, l’evento potrà essere più o meno interattivo. 

L’allieva Peppicelli (CdA Ingegneria dell’Ambiente e del Territorio) comunica di aver ricevuto delle 

prenotazioni (trasmesse da Lamedica e Tronci) e che c’è stata una campagna informativa fatta da 

Crespi, Presidente del CdA. Alippi comunica che una medesima informativa è stata fatta nell’ambito 

del corso di laurea in Ingegneria Biomedica.  

Parisi informa che un’attività analoga è stata curata da Accenture per il corso di laurea in Ingegneria 

Informatica. Falanga aggiunge che EMC Computer System Italia, nell’ambito delle attività che 

vengono svolte con il Politecnico di Milano, ha svolto per gli studenti più vicini alla laurea una 

simulazione di un colloquio di selezione e propone di valutare la possibilità di proporlo anche agli 

studenti della Sapienza.    

  

3.Evento “Un cocktail con …”  

  

Lamedica comunica che il Preside Vestroni, al fine di concretizzare una delle attività programmate 

dalla Consulta, ha deciso di realizzare l’evento “un cocktail con …” presso la Facoltà di Ingegneria 

Civile e Industriale, invitando uno degli AD di FS. E’ stato deciso il target degli studenti (lauree 

magistrali/specialisti in Ingegneria dell’Ambiente e del Territorio, Ingegneria Elettrotecnica ed  

Ingegneria Meccanica; laureati con almeno 100/110 al I livello e con media degli esami di almeno  

27/30). Ruscitti comunica che l’Azienda è disponibile e che potrebbero partecipare gli AD di RFI, 

ing. Elia, e di Trenitalia, ing. Soprano. Chiede inoltre di fissare 2 o 3 possibili giorni nei quali è 

disponibile il Preside prof. Vestroni per poter effettuare la verifica di disponibilità dei due AD. Si 

apre successivamente un dibattito al termine del quale si decide di verificare la riuscita dell’evento e 

di replicarlo con le altre Aziende, anche nel corso dell’anno solare. La possibilità di far intervenire 

anche il dott. Liberato sarà verificata direttamente dal prof. Vestroni.  

  

4.Corsi in co-tutela per il II ciclo didattico  

  

Lamedica chiede ai rappresentanti delle imprese se la programmazione didattica dei corsi in cotutela, 

relativa al secondo ciclo di lezioni, sia in corso oppure sia terminata. Falvo riassume brevemente i 

corsi di laurea interessati alla co-tutela nel periodo marzo – maggio 2011. Parisi informa che sono 

terminati 2 corsi in co-tutela  programmati con il corso di laurea in Ingegneria Informatica e 

Gestionale (la collaborazione ha coinvolto i proff. Ciciani e Leporelli), un altro è in programmazione. 

Si apre un breve dibattito durante il quale interviene anche la rappresentante degli studenti Bravi. 

Bravi conferma il gradimento degli studenti per l’iniziativa e sostiene che riuscire ad interloquire con 

differenti rappresentanti aziendali comporta conoscenze di realtà lavorative ampie e differenziate.  

  

5.Borse di studio  

  



Sterpetti (Enel)  comunica che si sono espletati i bandi relativi ad un premio di laurea e ad una borsa 

di studio per studenti meritevoli del corso di laurea in Ingegneria Energetica. Falanga (EMC  

Computer System Italia) informa che è desiderio dell’Azienda di bandire 4 borse di studio per iscritti 

o immatricolati a lauree magistrali nel settore dell’Informazione, di cui 2 destinate esclusivamente a 

studentesse, devono essere bandite. Parisi (Accenture) conferma la chiusura dei bandi relativi a 5 

borse di studio destinate a studenti iscritti ai 5 corsi di laurea del settore dell’Informazione.  

6.Valutazione dell’offerta didattica della Facoltà di Ingegneria Civile e Industriale A.A. 

20102011   

  

Lamedica ricorda che, nell’ambito del Protocollo di Intesa “Diamoci Credito”, a partire dal 2006, la 

Facoltà ha sistematicamente consultato le Aziende con l'obiettivo di coinvolgerle nella valutazione, 

progettazione e sviluppo di un’offerta formativa sempre più adeguata alle esigenze delle Società 

coinvolte e del mondo del lavoro, attraverso elementi quali:  

 messa a disposizione di risorse e competenze specifiche provenienti dal mondo dell’impresa per 

integrare il processo formativo nei Corsi di Studi;  

 orientamento per gli studenti sia in fase di ingresso alla Facoltà, sia, soprattutto, in fase di 

placement alla fine del processo formativo;  

 promozione di percorsi di eccellenza funzionali sia alla crescita culturale e professionale degli 

studenti, sia ad un loro più agevole inserimento nel mondo della produzione e delle professioni.  

  

In questo ambito si sono realizzati incontri a diversi livelli (Comitato paritetico e tecnico) e 

manifestazioni pubbliche al fine di realizzare:  

 attività di analisi dell’offerta formativa attuale, e di proposta di modifiche e integrazioni volte a 

migliorarne l’efficacia in relazione alle esigenze del mondo del lavoro;  

 erogazione di programmi formativi specifici su richiesta delle Aziende;  

 sperimentazione di forme di didattica innovative;  

 inserimento degli studenti in programmi di ricerca che hanno visto la collaborazione delle Aziende 

e dei Dipartimenti cui afferiscono i docenti della Facoltà.  

  

L’inserimento del presente punto all’o.d.g. nella riunione odierna ha pertanto l’obiettivo di effettuare 

una valutazione dell’offerta didattica della Facoltà di Ingegneria Civile e Industriale relativa all’A.A. 

2010-2011. Lamedica invita Falvo ad illustrare sinteticamente l’offerta formativa della Facoltà. Falvo 

illustra all’assemblea l’offerta formativa che ciascun corso di laurea di I e di II livello sta portando a 

conclusione e pone in evidenza i corsi per i quali è previsto il numero programmato. Al termine della 

presentazione si apre un ampio dibattito durante il quale si pone l’accento sull’inserimento, 

nell’ambito dei moduli didattici istituzionali, della co-tutela e dell’importanza dell’interazione tra 

Imprese ed Università. Molti rappresentanti delle Aziende chiedono informazioni sui test di ingresso 

per gli immatricolati. Prende la parola Veniali ed illustra brevemente la dinamica con cui si applicano 

gli OFA (obblighi formativi aggiuntivi) e il loro impatto sia sugli studenti immatricolati ai corsi privi 

di numero programmato sia su quelli che desiderano accedere a quelli con il numero programmato. 

Conclude quindi accennando anche al premio ministeriale previsto per i corsi di laurea per i quali 

sono rispettati gli indicatori di qualità. Al termine del dibattito, Parisi chiede se è possibile avere una 

presentazione analoga per i corsi di laurea dell’Ingegneria dell’Informazione e Lamedica risponde 

che, in una successiva riunione del WG, uno dei colleghi dell’area avrebbe prodotto un documento 

analogo.  

  



7. Presentazione dell’offerta didattica della Facoltà di Ingegneria Civile e Industriale per 

l’ A.A. 2011-2012  

  

Falvo illustra l’offerta didattica relativa all’A.A. 2011-2012, evidenziando le differenze con quella 

dell’A.A. in corso. In particolare, mostra l’attivazione dei nuovi corsi di laurea magistrali interfacoltà: 

Ingegneria delle Nanotecnologie, Ingegneria dei Sistemi Automatici ed Ingegneria Gestionale. 

Lamedica ricorda la disattivazione del corso di laurea in Ingegneria della Logistica e dei  

Trasporti e l’inserimento di un percorso “ad hoc” nell’ambito del corso di laurea in Ingegneria per 

l’Ambiente ed il Territorio. Prende la parola Cercato ed illustra le modifiche apportate al manifesto 

degli studi, evidenziando la presenza di 18 CFU che consentono agli allievi di accedere alla laurea 

magistrale in Ingegneria dei Sistemi di Trasporto. Si apre, successivamente, un dibattito durante il 

quale si pone in evidenza l’importanza della presenza delle attività congiunte (co-tutela, stages, tesi 

di laurea) nel processo formativo degli allievi, attività che saranno programmate nel corso della 

riunione del WG, prevista nel mese di luglio, e ratificate dalla Consulta nella sua riunione annuale, 

prevista nel periodo autunnale. Al riguardo, si dà mandato a Falvo di elaborare un documento di 

sintesi che servirà come base di discussione.  

  

7.Protocollo di intesa  

  

Lamedica comunica che i Presidi Vestroni e Carlucci Aiello stanno apportando alcune modifiche al 

Protocollo di intesa in quanto devono essere evidenziate le nuove denominazioni delle Facoltà di 

Ingegneria. Comunica inoltre che il documento, nella sua nuova versione, sarà trasmesso per 

condivisione al Presidente della Consulta dott. Liberato e sarà utilizzato per le nuove adesioni o per i 

rinnovi. L’Assemblea ne prende atto.  

  

8.Varie ed eventuali  

  

Parisi chiede all’assemblea di concordare la data della successiva riunione del WG. Si concorda per 

il 13 luglio 2011. Si richiede altresì di indicare il periodo per la riunione della Consulta e viene 

indicato il mese di ottobre. Si decide di far avere informazioni relative alle disponibilità dei Presidi e 

del dott. Liberato.  

  

La riunione si conclude alle ore 17.  

  

  

  

Eliana Parisi (Presidente del WG)  

Regina Lamedica (delegata per il FiGi)  

  

   

     

  


